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N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 3.3.1 
   3.3.2 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/016/ XII 

Sitzung am : 03.06.2020 

Sitzungsort : Plenarsaal, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 20:26 

 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Marc-Christopher Muckelberg 

Schriftführer/in : gez. Maximilian Bosdorf 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 03.06.2020 

 
 
Sitzungsteilnehmer 
 

Vorsitz  

 Herr Marc-Christopher Muckelberg  

Teilnehmer  

 Herr Gunnar Becker  
 Frau Ingrid Betzner-Lunding  
 Herr Marcus Brüning  
 Herr Patrick Grabowski  
 Herr Lasse Jürs für Frau Fedrowitz 
 Frau Denise Loeck  
 Herr Arne Mann  
 Herr Uwe Matthes  
 Frau Miriam Yvonne Raad  
 Herr Thomas Thedens  
 Herr Herrmann von Prüssing für Frau Bilger 
 Frau Ruth Weidler  
 Herr Michael Wiedemann  
 Herr Thomas Witte für Herrn Rathje 

Verwaltung  

 Herr Tim Bernitt  
 Herr Jan-Peter Bertram  
 Herr Maximilian Bosdorf Protokoll 
 Herr Andreas Bothe  
 Frau Petra Engfer  
 Frau Janina Karstens  
 Frau Anette Reinders Erste Stadträtin 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 Frau Christine Bilger  
 Frau Katrin Fedrowitz  
 Herr Reimer Rathje  

 
Sonstige Teilnehmer 

Frau Schlesselmann    Coppernicus-Gymnasium 
Herr Kuhn     Willy-Brandt-Schule 
Frau Kölln-Möckelmann   BEB in Norderstedt gGmbH 
Frau Krückmann    Kinder- und Jugendbeirat 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 03.06.2020 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 29.01.2020 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 29.01.2020 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 5.1 :  
Herr Schlüter, Kielortring 65, 22850 Norderstedt, 
 
TOP 6 : M 20/0104 
Sportanlagen im Willy-Brandt-Park – Stand der Planung 
 
TOP 7 : M 20/0105 
Bauarbeiten Coppernicus-Gymnasium 4. Bauabschnitt 
 
TOP 8 :  
Abschlussbericht Sportentwicklungsplanung  
- Besprechungspunkt - 
 
TOP 9 : M 20/0148 
Halbjahresbericht 2/2019 des Fachbereichs Schule und des Fachbereichs Sport 
 
TOP 10 :  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 11 :  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 
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TOP 12 : 
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 13 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 13.1 :  
Sachstand Digitalisierung 
 
TOP 13.2 :  
Anmelde- und Aufnahmezahlen 
 
TOP 13.3 :  
Protokoll der AG Schulwegsicherung 
 
TOP 13.4 :  
Lehrschwimmbecken GS Friedrichsgabe 
 
TOP 13.5 :  
Beschluss in der Sitzung des Hauptausschusses 
 
TOP 13.6 :  
Hinweis für die AG Schulwegsicherung 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 03.06.2020 

 
 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Muckelberg eröffnet die 16. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport und begrüßt 
die zahlreichen Gäste, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung sowie die 
anwesenden Ausschussmitglieder.  
 
Der Vorsitzende klärt über die besonderen Hygienebedingungen- und Anforderungen 
aufgrund der Corona-Pandemie für die Sitzung auf.   
 
Anschließend stellt er die form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 15 
Mitgliedern fest.  
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 

 
Es liegt ein Antrag der Fraktion FWuD zur Aufnahme in die Tagesordnung per Dringlichkeit 
vor   ( Anlage 1 ). Der Tagesordnungspunkt „Hallensportbetrieb für Vereine“ soll für diese 
Sitzung auf die Tagesordnung genommen werden. 
 
Herr Thedens begründet die Dringlichkeit des Antrags. 
 
Es ergibt sich eine Diskussion, in deren Verlauf sich die Vertreterinnen und Vertreter der 
Fraktionen zu der Dringlichkeit des Antrags der Fraktion FWuD äußern.  
 
Der Vorsitzende lässt über den Antrag abstimmen.  
 
Abstimmung über den Antrag der FWuD:  

 
 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FWuD Sonstige 

Ja:       1 1  
Nein: 4 3 2 2 1 1    

Enthaltung:          
Befangen:          



6 

6 
 
 

 

 
 
Der Antrag wird mit 2 Ja-Stimmen und 13 Nein-Stimmen mehrheitlich abgelehnt.  
 
Herr Muckelberg führt aus, das die Thematik der Wiederaufnahme der außerschulischen 
Nutzung der Turn- und Sporthallen durch die Sportvereine unter dem TOP 8 behandelt wird 
und die anwesenden Vertreterinnen und Vertretern der Sportvereine hierzu das Rederecht 
eingeräumt wird.  
 
Es liegen keine nichtöffentlichen Berichte bzw. Anfragen vor. Aus diesem Grund soll der 
Tagesordnungspunkt 14 „Berichte und Anfragen - nichtöffentlich“ entfallen.  
 
Abstimmung über die geänderte Tagesordnung:  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FWuD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  
Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  
 
 
 
TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 29.01.2020 

 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift wurden nicht erhoben, die Niederschrift ist damit 
genehmigt. 
 
Abstimmung: 

 
 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FWuD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  
Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 
 
 
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 29.01.2020 

 
Herr Muckelberg führt aus, dass es in der letzten Sitzung am 29.01.2020 im nichtöffentlichen 
Teil einen Beschluss zu Auftragsvergaben ( Montage von Beamern in pädagogischen 
Räumen der Norderstedter Schulen ) gab.  
 
Das Amt 17 wird um eine Rückmeldung zum Stand der Umsetzung gebeten. 
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TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 
 
TOP 5.1:  
Herr Schlüter, Kielortring 65, 22850 Norderstedt, 

 
stellt eine Frage zum Sitzungsablauf im Zusammenhang mit der außerschulischen Nutzung 
der Sporthallen.  
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten im Protokoll einverstanden.  
 
Herr Muckelberg erklärt, dass die zu dieser Sitzung eingeladenen Vereine sich zu diesem 
Thema unter dem TOP 8 „Abschlussbericht Sportentwicklungsplanung“ zu Wort melden 
können. 
 
 
 
TOP 6: M 20/0104 
Sportanlagen im Willy-Brandt-Park – Stand der Planung 

 
Herr Bothe berichtet über den aktuellen Sachstand und beantwortet Nachfragen der 
Ausschussmitglieder. 
 
Er macht deutlich, dass die Planung in enger Abstimmung mit der Schule stattfindet. Dafür 
wurden verschiedene Varianten bereits betrachtet und werden weiter untersucht.  
 
 
 
TOP 7: M 20/0105 
Bauarbeiten Coppernicus-Gymnasium 4. Bauabschnitt 

 
Auch zu diesem Tagesordnungspunkt berichtet Herr Bothe über den aktuellen Sachstand 
und beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Es wird darum gebeten, dass die von Herrn Bothe in der Sitzung gezeigten aktuellen Pläne 
zu Protokoll genommen werden ( Anlage 2 ). 
 
Eine Nachfrage, ob die aktuelle Planung des Außengeländes des Coppernicus-Gymnasiums 
einen möglichen An- oder Umbau in Hinblick auf einen erhöhten Raumbedarf erschweren 
könnte, verneint Herr Bothe, da es hierfür bereits Ausweichflächen auf dem Grundstück gibt. 
 
 
 
TOP 8:  
Abschlussbericht Sportentwicklungsplanung  
- Besprechungspunkt - 

 
Auf Vorschlag von Herrn Muckelberg wird zunächst über die aktuelle Thematik der 
Wiederaufnahme der außerschulischen Nutzung der Turn- und Sporthallen diskutiert. 
 
Einige Vertreterinnen und Vertreter der Fraktionen führen aus, dass sie hierzu einen 
dringenden Handlungsbedarf sehen und verweisen unter anderem auch auf die Situation in 
einigen Nachbargemeinden, wo die Wiederaufnahme bereits erfolgt ist. 
 
Frau Reinders wirbt um Verständnis, dass zunächst die Wiederaufnahme des Betriebs in den 
Schulen und Kitas die höchste Priorität für die Verwaltung hat und die Umsetzung eine sehr  
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hohe Anforderung für alle Beteiligten darstellt. 
 
Die Verwaltung ist aber natürlich auch darum bemüht, die außerschulische Nutzung zeitnah 
wieder anlaufen zu lassen. 
 
Am 05.06.2020 findet hierzu mit den Geschäftsführern der 3 größten Norderstedter 
Sportvereine ein Abstimmungsgespräch statt.  
 
Herr Liepold begrüßt im Namen der Interessengemeinschaft Norderstedter Sportvereine das 
hierzu zwischen Verwaltung und Sportvereinen geplante Abstimmungsgespräch und weist in 
diesem Zusammenhang noch einmal auf die gute Zusammenarbeit der Norderstedter 
Sportvereine mit dem Fachbereich Sport der Stadt Norderstedt hin.  
 
Im weiteren Verlauf wird der Abschlussbericht zur Sportentwicklungsplanung diskutiert.  
 
Frau Reinders erläutert dabei zunächst den Werdegang der Sportentwicklungsplanung und 
auf die Ergebnisse des Abschlussberichts (Seite 108 - 121) ein.  
 
Die Vertreterinnen und Vertreter der Fraktionen bedanken sich für die konstruktive 
Zusammenarbeit mit den Vereinen und der Verwaltung. Es soll auch zukünftig auf einen 
engen Austausch und eine gute Kommunikation mit den Vereinen geachtet werden.  
 
Dabei gehen die Vertreterinnen und Vertreter der Fraktionen auch auf die Ergebnisse des 
Abschlussberichtes ein. 
 
Herr Matthes schlägt vor, dass die Verwaltung auf der Grundlage des Abschlussberichtes der 
Sportentwicklungsplanung eine Beschlussvorlage für den Ausschuss für Schule und Sport 
erstellt. 
 
Herr Bertram gibt gemeinsame Anträge des Norderstedter Sportvereins und des FFC 
Nordlichter zu Protokoll ( Anlage 3 ). Hierbei geht es insbesondere um die Umwandlung und 
Erweiterung des Rasenplatzes in der Moorbekstraße sowie den Kunstrasenplatz am 
Langharmer Weg. Herr Bertram schlägt vor, zu einer der nächsten Ausschusssitzungen die 
Verantwortlichen beider Sportvereine einzuladen, um die Anträge zu erläutern.  
 
Außerdem berichtet Herr Bertram, dass nach der Sommerpause eine Beschlussvorlage zum 
Antrag des TC Garstedt auf Erneuerung des Hallendachs in den Ausschuss eingebracht wird. 
Der TC Garstedt hat zwischenzeitlich seinen Ursprungsantrag erweitert.  
 
Herr Matthes gibt einen Antrag vom TSC Glashütte zu Protokoll ( Anlage 4 ).  
Auf Nachfrage erläutert Herr Bertram den Sachverhalt und den Ablauf der 
Antragsbearbeitung. 
 
 
 
TOP 9: M 20/0148 
Halbjahresbericht 2/2019 des Fachbereichs Schule und des Fachbereichs Sport 

 
Es ergeben sich keine Nachfragen von Seiten der Ausschussmitglieder.  
 
Der Ausschuss für Schule und Sport nimmt den Halbjahresbericht 2/2019 des Fachbereichs 
Schule und des Fachbereichs Sport dankend zur Kenntnis.  
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TOP 10:  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Frau Kölln-Möckelmann berichtet, dass auch die BEB in Norderstedt gGmbH durch die 
Corona-Pandemie betroffen ist. Sie berichtet über den aktuellen Stand zur 
Schulkindbetreuung in der OGGS. 
 
Die BEB hat aufgrund der ausgefallenen Elternbeiträge entsprechende Anträge beim Land 
Schleswig-Holstein gestellt.  
 
Für das Schuljahr 2020 / 2021 rechnet Frau Kölln-Möckelmann mit ca. 1.900 Schülerinnen 
und Schülern, die an der Betreuung teilnehmen.  
 
Abschließend berichtet Frau Kölln-Möckelmann zur aktuellen Personalsituation.  
 
 
 
TOP 11:  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten 
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Herr Bernitt gibt einen Überblick über den aktuellen Sachstand zur Umsetzung der 
Baumaßnahmen GS Lütjenmoor ( Container ), OGGS Harksheide-Nord, GS Harkshörn                
( Container ) und OGGS Glashütte-Süd ( Anlage 5 ).  
 
Auch berichtet Herr Bernitt über den Stand der Planung bzw. Umsetzung von Maßnahmen im 
Bereich der weiterführenden Schulen im Zuge der Schulentwicklungsplanung.  
 
 
 
TOP 12:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 

 
Es werden keine Fragen seitens der Einwohnerinnen und Einwohner gestellt. 
 
 
 
TOP 13:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 

 
 
TOP 13.1:  
Sachstand Digitalisierung 
 
Herr Bertram gibt einen Sachstandsbericht des Amtes 17 zur Digitalisierung an Schulen zu 
Protokoll ( Anlage 6 ). 
 
 
TOP 13.2:  
Anmelde- und Aufnahmezahlen 
 
Herr Bertram gibt eine Übersicht über die Anmelde- und Aufnahmezahlen der 
weiterführenden Schulen zum Schuljahr 2020 / 2021 als Anlage 7 zu Protokoll.  
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TOP 13.3:  
Protokoll der AG Schulwegsicherung 

 
Herr Bertram gibt das Protokoll der Sitzung der AG Schulwegsicherung vom 03.02.2020 zu 
Protokoll ( Anlage 8 ).  
 
 
TOP 13.4:  
Lehrschwimmbecken GS Friedrichsgabe 

 
Herr Bertram gibt die Beantwortung einer Anfrage der SPD-Fraktion aus der Sitzung vom 
06.03.2019 zum Thema Legionellen in den Duschräumen des Lehrschwimmbeckens 
Friedrichsgabe als Anlage zu Protokoll ( Anlage 9 ).  
 
In diesem Zusammenhang informiert Frau Reinders den Ausschuss darüber, dass der 
Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr in Kürze über die städtebaulichen 
Rahmenbedingungen für einen Neubau an diesem Standort beraten wird. 
 
 
TOP 13.5:  
Beschluss in der Sitzung des Hauptausschusses 

 
Der Vorsitzende berichtet, dass es aufgrund des Sitzungsausfalls ( März bis Mai ) eine 
Vergabeentscheidung ( Schulbuchbeschaffung 2020 / 2021 ) im Hauptausschuss am 
04.05.2020 gab, die ansonsten im Ausschuss für Schule und Sport zur Abstimmung 
gestanden hätte.  
 
 
TOP 13.6:  
Hinweis für die AG Schulwegsicherung 

 
Frau Betzner-Lunding berichtet, dass der Alte Kirchenweg zwischen Ecke Am Exerzierplatz 
bis Ecke Uhlenkamp voll gesperrt ist und dass viele Verkehrsteilnehmer (u. a. PKWs) im 
Uhlenkamp auch über die Bürgersteige fahren. Da dies auch ein Schulweg für Schülerinnen 
und Schüler der Grundschule Falkenberg ist, bittet sie um Behandlung der Thematik bei der 
nächsten Sitzung der AG Schulwegsicherung.  
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